
谋 ， 正 确的决 策，换来了企业 实 实在在的经 济效益。

在济南化工厂 ，人们的时间观念特别强，哪怕是

一分钟，也被派上 了合理 的 用 场。即 使这样，大家还

是和我谈 了整整一个上午。渐 渐地 ，一个企业管理的

好参谋的形 象在我脑海形成 了。 因此 ， 当我 见到张炳

勋同志时， 开口 便 说： “ 您的 参 谋 工 作 做 得不错

呵。”

张炳勋同志谦虚地笑了 笑说： “我只 是有一种责

任感，解放 后我一直在这里工作，对 这个厂很 有感情，

它的兴 衰发展系着我的心 。”

谈到责任 感， 我想起在座谈会 上 大家谈到的一件

事。去年上半年，厂里生产情 况 不大好，时间过半，

任务没过半。这可急坏 了张炳勋 同志，他 顾 不得照顾

在家卧病的老伴，废寝忘食 ，查原因，找问题，提出

了18项增收 节支、降低成本措 施，结 果这一年下 来利

润比计划增加了 80万 元。 我想， 张炳勋同志就是受这

种责任 感的驱 使吧！

“听说您的社会活动也很 多，是省会 计学会理 事，

经常外出讲课，还积极倡 导组织厂 里的培训工作。”

“人才是个大问题， 现在财会队伍 青黄不接，素

质较差，靠国家正 规院校输送是一个 方 面， 但更重要

的是在实践中增长财会人员的才干。我们这样的老同

志，理 所应当 地担 负起培养财会人员这一使命，这也

是责任啊。”张炳勋同志说。

当我问到厂里 的情况， 张炳勋同志 的话 就 多起 来

了，从内部消化涨 价因素到 企业挖潜改造，从外引内

联到财务管理电算化 ，从市场信息到 “七五” 发展规

划……。一字一句，有板有 眼，讲得 头 头是道。最后 ，

张炳勋同志深有体会地说：“要做好 财会工作 ，最重

要的一点就是不给领导出馊主意，歪点子。这样，你

就会获得支持，就 会发挥应 有的作用。就 拿遵守厂规

厂纪 来说，我就主张要一 丝不苟。1985年，我厂在落

实经济责任 制中规 定 ，停产车间发80% 工资。目的是

促使 大家停产期间 另干其他活 ，所得收 入补上少发的

工 资和 奖金。开始 实行时， 有一个 车间觉得，人家亏

损 企业都照发100% 工资 ， 我厂 是 盈 利大 户， 还能

发80%？所以 就没放 在心上。到 月末，这 个车间部份

人果真没干活。这时，我就跟厂 里讲， 一定要按制度

办事。虽 然，当时一些 人对我有些 意 见，但却保证了

制度的严 肃性和厂领导层的信 用。到第二 个月 ，这个

车间在停工检修期间就主 动找活 干，不仅保住 了20%

的基本工资，还得了超额 劳动的 奖金。遵守国家财经

纪律也是如此，历年财务大检 查 ，我厂 没 发现什么问

题，我们的宗旨是，协 助领导 不搞算计国家那一套。”

采访归来，我思考 了许多问 题。我觉得张炳勋同

志之所以 能够较好地发挥参谋 作用， 关键是他具备了

三个条件。一、天时，党 的政策为振兴经济、搞活 企

业创造了条件，也使 象张炳勋 这样的 老同志有 了用武

之地。二、地利，张炳勋同志 业 务精，有 能力，他想

的办法成功 系数高，能够带来经 济效益。因 而，他在

人们心 目中有着较高的威信。三 、人和，济南化工厂

上下团结，领导重视、支持财会工 作。

愿济南化工厂腾飞。

愿财会界的参谋队伍壮 大起 来。
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吉林省企业财 务会计

工作会议 在长春召开
（吉林省财政厅  李剑平）

吉林省企业财务会计工作会议，最近，在长春举

行。会议的主要任务是，贯彻全国工交企 业财务会计

工作会议和全国省长会议精神，研究搞好企业财务会

计改革、加强企业财务会计工作管理、进一步完善企

业内部经济责任制、促进企业开展横向联合的政策和

措施，交流加强企业财务会计管理工作的经验。

会上， 省政府命名表彰了十个财务会计工作先进

单位标兵，十名财务会计工作先进工作者标兵，同时

授予省劳动模范称号； 省财政厅表彰了一批财务会计

工作先进单位和先进个人，并对先进个人 颁发了荣誉

证书。会议期间，省长高 德占同志到会讲了话。

上图 为省 长高德占同志在讲话
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